

# La Voz de Guipúzcoa

Martes 4 de Enero de 1927

Diario Republicano

San Sebastián. Año XLIII. Número 16.576

**La política y sus aledaños****El Sr. Yanguas marcha a Ubeda****"La Epoca" y las reformas tributarias del señor Sotelo****El descanso dominical y los estancos**

(POR TELEFONO) Madrid, 4.

**LA LABOR REALIZADA Y LA QUE SE PUEDE READIZAR**

En el Consejo que ayer por la mañana celebraron los ministros en Guerra se hizo una especie de balance de la labor realizada por el Gobierno durante el año 1926, y se cambiaron impresiones acerca de la que puede hacerse en el año 1927.

El general Primo de Rivera se mostró muy satisfecho y optimista.

**DESPACHO CON EL PRESIDENTE**

Los ministros de Estado y Fomento despidieron ayer tarde con el jefe del Gobierno.

Luego el marqués de Estella recibió varias visitas, entre ellas la del gobernador civil de Huelva y la del señor Landeta, miembro del Consejo Superior del Combustible.

**YANGUAS, A UBEDA**

Hoy marchará a Ubeda el ministro de Estado, señor Yanguas, que asistirá a los actos organizados en honor del cronista de la provincia de Jaén señor Casabán.

El señor Yanguas regresará a Madrid el día 8, pues tiene que asistir a un banquete del Cuerpo consular, y por la noche a la comida de gala que se dará en Palacio al Cuerpo diplomático.

**LA APERTURA DE LA ASAMBLEA NACIONAL**

Informaciones en su número de anoche dice que el acto de apertura de la Asamblea Nacional Consultiva se celebrará con el mismo ceremonial que el de la apertura de Cortes.

**«LA EPOCA» Y LAS REFORMAS TRIBUTARIAS**

«La Epoca» en su número de anoche, dirigiendo acerca de las reformas tributarias del ministro de Hacienda formula las siguientes preguntas:

«Estamos nosotros en condiciones para sustituir los impuestos más clásicos y arraigados por el impuesto sobre la renta.

¿No será el sistema menos favorable para el Estado y de más escasos rendimientos para el Tesoro?

¿Es prudente apelar a la reforma con el presupuesto con déficit y el saldo desfavorable de la balanza comercial, o debe prececer el saneamiento económico y financiero a todo intento de reforma?

**UNA FELICITACION**

La Confederación Gremial Española ha felicitado al ministro de Hacienda por sus reformas tributarias y le anuncia que acudirá a la información abierta con objeto de formular algunas observaciones.

**LA CASA DE ESPAÑA EN ROMA**

La Comisión encargada de estudiar la creación de la Casa de España en Roma ha terminado ya sus trabajos, que un día de éstos serán sometidos al examen y aprobación del Gobierno.

**EL CIERRE DE LOS ESTANOS**

En cumplimiento de la reciente real orden publicada por el ministro del Trabajo sobre el descanso dominical, el domingo se cerraron en Madrid la mitad más uno de los estancos.

**HOY SE FIRMAN LOS PRESUPUESTOS**

Hoy el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, despachará con don Alfonso y someterá a la regia sanción la ley de presupuestos que ha de regir en el ejercicio de 1927.

**LAS SUBDELEGACIONES DE HACIENDA**

Ayer se abrieron al público las ocho nuevas subdelegaciones de Hacienda creadas por reciente real orden y los subdelegados, al tomar posesión de sus cargos, enviaron un telegrama de salutación al ministro de Hacienda.

**EL PABELLON PERUANO**

En el Ministerio de Estado se dijo ayer tarde que el Gobierno del Perú ha aprobado los planos del pabellón que aquel país ha de tener en la Exposición ibero-americana de Sevilla.

El proyecto es obra del arquitecto señor Piquer, el cual embarcará dentro de unos

días con rumbo a España para dirigir personalmente la construcción del pabellón peruano.

**LAS REFORMAS DEL MINISTERIO DE ESTADO**

Las principales reformas introducidas en el Ministerio de Estado con motivo de la confección del nuevo presupuesto afectan especialmente a la organización técnica de la sección de relaciones con América, oficina de información, creación de un gabinete de información general para transmitir noticias a América y facilitar las que del Nuevo Mundo se reciban. Se crea una oficina de aeronáutica de enlace con el Consejo superior de aviación y con el Congreso Ibero-americano en lo que respecta al convenio aéreo de Viana.

**CONVENIO RATIFICADO**

El señor Quiñones de León, embajador de España en París, en nombre y representación del Gobierno de Madrid ha firmado la ratificación del acuerdo internacional relativo a la Oficina de vinos.

**ENTRADA DE TRIGOS Y HARINAS**

El general Primo de Rivera ha telegrafizado al gobernador civil de Canarias autorizando la libre entrada de los trigos y harinas desembarcados en aquel puerto en la segunda quincena del mes de Diciembre.

**La gripe se extiende****En Madrid y Barcelona hay numerosos casos**

(POR TELEFONO)

Madrid, 4.

La gripe en España, según noticias que se reciben en Madrid, se extiende extraordinariamente. Aunque en los primeros días no ofrecía la enfermedad gran cuidado, ahora, al intensificarse, sus resultados han hecho alarma a los medios.

De Barcelona comunican que pasan de noventa mil las personas atacadas de gripe, habiéndose registrado bastantes fallecimientos. En lo que se refiere a Madrid, puede decirse que es muy rara la familia que no haya tenido alguna baja a causa de esta enfermedad, que tienen los mismos caracteres que la que se desarrolló hace algunos años en varias capitales y que tantas víctimas produjo.

Así como entonces (1918) se distinguía a esta enfermedad por los elementos de buen humor con el nombre de "el soldado de Nápoles", ahora se le ha bautizado con el apodo filarmónico de "La Carrionera".

En Cala del Quemado se ha construido sobre un puente, no muy grande y poco costoso, que satisfará las necesidades.

En Azdrí, la tranquilidad es absoluta, siendo los benurriagueles los que más sumisos se muestran. Los benurriagueles, que son los más guerreros, son también los más inteligentes y por esto ha sido más fácil dominarlos, pues comprendieron los beneficios y ventajas que la paz y la sumisión a España han de reportarles.

Añadió que dentro de unos días volverá a Marruecos.

**Ayer llegó a Madrid el Alto Comisario**

Y hoy almorzarán juntos, el Presidente los ministros de Guerra y Estado y varios generales

(POR TELEFONO)

Madrid, 4.

**EL DESARME**

Comunican de Melilla que sigue la recogida de armamento.

Últimamente han sido recogidos siete fusiles y 33 carabinas.

**BERENGUER, EN ALGECIRAS**

Dicen de Algeciras que, restablecido de su grave dolencia, llegó a aquella población el comandante general de Ceuta, general don Federico Berenguer, que viene a la península para completar su curación.

En Algeciras pasará unos días y luego se trasladará a Madrid.

**SANJURJO, EN MADRID**

Ayer por la mañana, en el exprés de Andalucía, llegó a Madrid el alto comisario, general Sanjurjo, acompañado de su ayudante, el coronel López Coci.

Fué recibido en la estación por las autoridades, varios jefes y oficiales del ejército y el subdirector de Marruecos, señor Aguirre de Cáceres.

Desde la estación, el alto comisario se trasladó al ministerio de la Guerra, donde se reunió con el jefe del Gobierno y el general Gómez Jordana.

**DICE EL ALTO COMISARIO**

Cuando el general Sanjurjo abandonó el ministerio de la Guerra, fué interrogado por los periodistas, a quienes hizo las siguientes manifestaciones:

—Mi viaje a la corte no tiene ninguna importancia, pues solo ha obedecido al deseo de visitar a mi hijo, que, como saben ustedes, ha estado enfermo en Suiza.

En Marruecos, toda marcha bien. La acción política va intensificándose cada día y la tranquilidad es completa en toda la zona. Únicamente los bandoleros cometían algunos desmanes, que son castigados energíaicamente.

Ultimamente en la zona de Larache ha habido alguna que otra escaramuza con las partidas de malhechores, pero no han tenido importancia. En Larache, los bandoleros son menos numerosos que en otros territorios y ello lo prueba el hecho de que allí hay menos tropas europeas que en los demás territorios.

En Cala del Quemado se ha construido sobre un puente, no muy grande y poco costoso, que satisfará las necesidades.

En Axdir, la tranquilidad es absoluta, siendo los benurriagueles los que más sumisos se muestran. Los benurriagueles, que son los más guerreros, son también los más inteligentes y por esto ha sido más fácil dominarlos, pues comprendieron los beneficios y ventajas que la paz y la sumisión a España han de reportarles.

Añadió que dentro de unos días volverá a Marruecos.

**EL VIAJE DE CASTRO GIRONA**

Interrogado el alto comisario acerca de las causas que han motivado el viaje del general Castro Girona a Madrid, manifestó que ha venido a ver a su familia.

Desde hace algún tiempo, el general Castro Girona deseaba realizar este viaje y ahora que lo ha conseguido, es justo que pase una temporada al lado de los suyos.

Cuando haya terminado la licencia volverá a Melilla.

**HOY HABRA UN ALMUERZO Y UN CAMBIO DE IMPRESIONES**

A última hora de la tarde, el general Sanjurjo visitó al general Gómez Jordana, con quien estuvo conferenciando hasta las nueve y cuarto de la noche.

Salieron juntos y se detuvieron unos momentos con los periodistas, a los que el alto comisario dijo:

—El parte de Marruecos no accusa novedad. Mañana almorzaremos juntos el jefe del Gobierno, los ministros de la Guerra y Estado, los generales Goded y Castro Girona, el coronel Orgaz, el señor López Oliván y yo. Aunque no ocurre nada, es natural que durante el almuerzo hablemos de Marruecos, porque siempre es interesante.

**LOS PRESUPUESTOS DE MARRUECOS**

El general Gómez Jordana dijo a los periodistas que están ya terminados los presupuestos de la Dirección General de Marruecos y que un día de éstos hablará sobre el particular con los «reporters».

**Las declaraciones de Mr. Briand****“No basta hablar de paz, hay que desearla vivamente y organizarla”**

(POR TELEFONO)

París, 3.

El «Journal» publica una interviú que uno de sus redactores ha celebrado con Briand sobre el desarrollo de la política de paz seguida por el ministro de Negocios Extranjeros.

Briand ha definido la política de Locarno diciendo que «es la constitución de un grupo de potencias, antes en lucha las unas con las otras y que, asociadas hoy en la Sociedad de Naciones, se comprometen a no recurrir a las armas antes de que la Sociedad haya arbitrado las diferencias».

En estas condiciones—dijo—estimo que existen sólidas garantías de paz.

El ministro de Negocios Extranjeros francés está convencido de que, en el caso de un conflicto internacional, el Consejo de la Sociedad de Naciones podría reunirse rápidamente para examinarlo, y añadió que «si hubiera habido un sistema parecido en 1914, no se hubiera llegado a una guerra con Alemania».

Después de haber dicho que el espíritu pacifista progresaba en todo Europa, declaró que para obtener la paz no basta proclamar que se desea; es preciso querer firmemente y organizarla. Esto no impide que luego se tomen todas las medidas que se quieran».

El «Matin» recoge también las declaraciones de Briand. Dice que el año ha sido bueno. «No podrá hablar mal—ha dicho—de un año que ha visto entrar en vigor los acuerdos de Locarno, consolidar nuestras fronteras del Este y que ha aportado a nuestra seguridad la garantía de Inglaterra».

«Existen—añadió—espíritus sombríos que se complacen con las negras profecías».

Briand estima que el año 1926 ha constituido en Europa una armadura de paz. Según él, Alemania ha consagrado públicamente y voluntariamente las fronteras y los tratados y se ha comprometido a no modificarlos por la fuerza.

Refiriéndose al tratado de arbitraje italiano-alemán ha dicho que no debe alarmar a Francia, que siempre ha sido una amiga sincera de Italia.

Terminó hablando de la situación de China, opinando que Francia no debe atacar a la unidad de aquella nación.

**Ni el procurador de Almagro****Se suicida por haberse cortado el pelo**

(Por teléfono)

París, 3.

Comunican de Londres que Mrs. Emma Galloway, de cuarenta y cinco años de edad, desde hace mucho tiempo estaba en la duda de cortarse el pelo o conservar sus maravillosas trenzas que llegaban a las rodillas.

Por fin se decidió. El peluquero le preguntó dos veces: «¿Está usted bien decidida?» Y como ella respondiera con voz temblorosa que sí, practicó la poda capilar.

Cuando Mrs. Emma Galloway llegó a casa y se miró en el espejo no se reconoció, y desesperada puso fin a su vida ahogándose.

**Futuras estrellas de la pantalla****Yugoes'avia elige sus bellezas para las películas americanas**

(Por teléfono)

París, 3.

Comunican de Zagreb que una Sociedad acaba de organizar un concurso para reclutar tres bellezas yugoeslavas que irán a imponerse en Hollywood.

Belgrado había propuesto una encantadora florista de cabellos rizados, pero ésta no ha sido elegida en Zagreb y ha regresado desesperada.

Las dichosas elegidas han sido festejadas en Belgrado como no lo son los grandes hombres del país.

**Este número ha sido visado por la censura**